

Lettre de Jean Paulhan à André Rolland de Renéville, 1936-11

Auteur : Paulhan, Jean (1884-1968)

Transcription

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Citer cette page

Paulhan, Jean (1884-1968), Lettre de Jean Paulhan à André Rolland de Renéville, 1936-11, 1936-10-11.

Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle).

Site *HyperPaulhan*

Consulté le 02/07/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Paulhan/items/show/15803>

Information sur la lettre

Date 1936-10-11

Destinataire Rolland de Renéville, André (1903-1962)

Langue Français

Informations sur l'édition numérique

Mentions légales

- Fiche : Société des Lecteurs de Jean Paulhan ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Lettre : Ayants-droit de Jean Paulhan

Éditeur Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Équipe HyperPaulhan](#) Notice créée le 02/05/2022 Dernière modification le 31/01/2025

MESURES

(novembre 1936?)

le 11.

Mon cher ami,

votre lettre m'a été assez désagréable.

1. je n'ai pas l'habitude de vous mentir.
 ce que je vous ai dit du sens de la Nuit est
 exactement ce que j'en pense.

2. je n'ai pas l'habitude de vous faire attendre. vos notes paraissent en général dans la nrf quinze jours après que vous me les avez remises. Votre article a paru dans Mesures un mois après que vous me l'aviez donné.

3. votre question est absurde. Je ne puis donner deux articles de critique générale dans un même numéro. Vous le savez comme moi. Or il ne m'a été possible de donner des Fleur de T. que onze pages le 1^{er} sept. Elles finissent le 1^{er} octobre.

4. je ne me traite pas mieux que

vous, ni qu'un collaborateur de la nrf. Il y a huit ans que les Fleur de T. ont été annoncés. J'aurais pu facilement les donner il y a quatre ans (je veux dire qu'elles me satisfaisent à ce moment-là)

5. Cela dit, je suis aussi pressé que vous de voir paraître le Sens de la Nuit.

c'est tout, mais je désire que nous ne reviendrons pas sur cette question.

(8)

nous sommes toujours à Chatenay, tout de même avec l'espoir de partir dans quelques jours. Il y a dans l'"Histoire littéraire" de Thibaut un excellent Balzac, et un Baudelaire très correct. (Parallèle entre les Fleur du Mal, ou plutôt les Limbes, et la Divine Comédie.)

Merci pour la note sur TM qui me semble très juste.

Amities à tous deux

Jean P.

Pour une réponse :

- 1 - Je tiens à l'intention de Bourne votre article de l'Novembre (mais j'abord il peut arriver un chose impénitible qui l'en empêche et il ne peut pas faire de promesse ferme) mais votre visibilité s'agissant un peu faible il vaut au mieux d'accorder moins de promesses... mais c'est chose presque assurée (aujourd'hui il n'a pas collaborateurs ; tout au plus deux trois max...);
- 2 - On pourrait vous faire régler votre article d'avance, dans le courant d'Octobre.
Nous sommes bien fatigués et il nous tient de peur...
Recevez nos remerciements très affectueux, tous les deux, et reprenez-moi bientôt